

NEWSLETTER
FÜR INSIDER
2019 Nr.11

www.Pina-Bausch-Gesamtschule.de



„Dance the Nelken Line!“

Nach dem Aufruf der Pina Bausch Foundation sind weltweit Hunderte Filme gedreht worden, in denen Menschen die **Jahreszeiten nachtanzen**. Vor zwei Jahren hatten wir die Ehre den ersten Film beisteuern zu können, nun entsteht ein zweiter an vier Drehtagen in allen vier Jahreszeiten. Kurz nach den Ferien wurde der „Sommer“ bereits gedreht. Wenn die Bäume bunt sind und die Blätter fallen, folgt der „Herbstfilm“. Vielen Dank an Frau Bögeholz für die Organisation! Link: <https://vimeo.com/channels/nelkenline/page:68>



Fortbildungstag „Vielfalt fördern“

Unter Federführung von Herrn Jansen als Moderator setzen wir die Fortbildungsreihe „Vielfalt fördern“ fort. Die ganztägige kollegiumsinterne Fortbildung am Montag, dem 30.09.2019, steht unter der Überschrift „**Selbstgesteuertes Lernen**“. Nach einem Input werden fachbezogene Arbeitsgruppen gebildet, die Indikatoren zum selbstgesteuerten Lernen erarbeiten und kollegiale Unterrichtshospitationen mit geeigneten Beobachtungsbögen vorbereiten. Hierdurch sollen Lehr- und Lernstrategien optimiert werden. Die Schüler haben einen unterrichtsfreien Studientag.

Steuergruppe begleitet Medienkonzept

Einstimmig hat sich die Steuergruppe dafür ausgesprochen schwerpunktmäßig die **Entwicklung des schulischen Medienkonzepts** zu begleiten. Durch den bundesweiten Digitalpakt sollen die Schulen durch Bereitstellung finanzieller Mittel digital vorangebracht werden. Die Verteilung der Gelder ist an die Vorlage eines Medienkonzepts gebunden. Herr Schaumburg-Blum, Medienberater der Stadt Wuppertal, erläuterte bei einem Treffen mögliche Vorgehensweisen und spezielle Vorgaben.

Personalia: Integrationskraft / Referendarin / Praxissemester

Es gibt einige **neue Gesichter** an der Pina: Frau Beyer (Geschichte / kath. Religion) ist als Referendarin zum Schuljahresbeginn an unsere Schule gewechselt, Herr Mühlhaus (Mathematik / Sport) ist als Student im Praxissemester für ein halbes Jahr an der „Pina“ und Frau Savvidou wechselt als Integrationsfachkraft zum 1. Oktober zu uns. Allen ein herzliches Willkommen und einen guten Einstieg!

Schulpflegschaft hat gewählt

Die enge und erfolgreiche Zusammenarbeit zwischen Eltern und Kollegium hat an der Pina-Bausch-Gesamtschule eine lange Tradition. Das gilt auch und insbesondere für die Vertreter der Schulpflegschaft und die Schulleitung. Am ersten Schulpflegschaftsabend des Schuljahres wurde **Herr Heßeler in seinem Amt als Elternvorsitzender bestätigt**. Als weitere Vorstandsmitglieder wurden gewählt: Frau van Dyken (Jg. 9), Frau Röhre-Belz (Jg. 9) und Frau Hunn (Jg. 6).
Allen Gewählten einen herzlichen Glückwunsch!

Fridays for Future

Am Freitag, dem 20. September, gab es im Vorfeld des New Yorker UN-Klimagipfels weltweit die bislang größten **Klimaschutz-Demonstrationen**. Allein in Deutschland gingen über eine Million Menschen auf die Straße, um ein Umdenken in der Klimafrage zu bewirken. Schülerinnen und Schüler der Pina-Bausch-Gesamtschule waren auf der Wuppertaler Demo mit dabei – und trafen Oberbürgermeister Mücke.



Tabletklasse gestartet

Zum Schuljahresbeginn ist mit der 5.2A die **erste Tabletklasse** der „Pina“ an den Start gegangen. Nach intensiven Bemühungen sind nun die Präsentationsmöglichkeiten in den Unterrichtsräumen einsatzbereit und die Schulbücher als E-Books auf den iPads installiert. Die Tablets werden ergänzend eingesetzt, Arbeitshefte bleiben erhalten. Ein großer Dank gilt Frau Neubert und dem Arbeitskreis, die manches technische und organisatorische Hindernis aus dem Weg geräumt haben. Ebenso danken wir den unterrichtenden Lehrkräften, die sich aktiv mit den neuen Möglichkeiten des digitalisierten Unterrichts auseinandersetzen.

Newsletterarchiv transparent

Wussten Sie, dass alle bisher erschienenen **Newsletter auf unserer Website** abrufbar sind? <https://pina-bausch-gesamtschule.de/newsletter-archiv/> Im Laufe der Jahre hat sich hier eine interessante Schulchronologie gebildet. War die Suche nach alten Meldungen bislang mühsam, so ist sie jetzt vereinfacht durch Schlagworte, die für jeden Newsletter ergänzt worden sind.

Wahl der Schulkonferenzmitglieder

Auf der ersten Lehrerkonferenz wurden folgende Kolleginnen und Kollegen für 2019/2020 in die **Schulkonferenz** gewählt: Frau C. Hesse, Herr Buck, Herr Calaminus, Herr Wegner, Herr Storms, Frau Simovski, Frau Euteneuer, Herr Schäfer

Sie haben Informationen für die Newsletter-Redaktion? Sie möchten den Newsletter wieder abbestellen? Bitte senden Sie eine E-Mail an Joerg.Merbecks@Stadt.Wuppertal.de, die wir schnellstmöglich bearbeiten.
Verantwortlich für den Newsletter für Insider: Jörg Merbecks, LGED (Schulleiter)
Städt. Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel; Florian-Geyer-Straße 9; 42329 Wuppertal